



Dezember 2024

Liebe SVGP-Mitglieder und Papiermacher
Geschätzte fördernde SVGP-Mitglieder
Liebe Freunde und Gönner

Weihnachten und Toleranz

Ein turbulentes Jahr 2024 geht zu Ende. Die Papierindustrie, deren Zulieferer und auch die ganze graphische Industrie sind unter Druck, Kurzarbeit, Entlassungen oder gar Werkschliessungen werden monatlich kommuniziert. Politisch sieht es weltweit nicht besser aus, in vielen Ländern geht es drunter und drüber. Hier in der Schweiz nimmt die politische und gesellschaftliche Toleranz leider auch ab.

Ich bin aber überzeugt, dass wir immer noch auf einem sehr hohen Niveau 'jammern' und dennoch müssen wir unserem Zusammenleben, dem gesellschaftlichem Umgang und der gegenseitigen Toleranz grosse Sorge tragen.

Technisch gibt es klare Vorstellungen zu «Toleranzen», ISO-Normen, Toleranzklassen, bis hin zu Mikro- und Nanometer -Genauigkeiten lassen sich «Toleranzen» klar definieren.

Im gesellschaftlichen Zusammenleben gibt es zur «Toleranz» keine Masseinheit. Toleranz bedeutet etwas zu akzeptieren; eine andere Meinung, kulturelle Unterschiede, moralische Ansichten, Bräuche und Gepflogenheiten. Ein Richtig oder Falsch, legitim oder 'unstatlich' kann kaum gemessen werden. Es sei denn, es gibt Grenzen, welche durch Reglemente, Vorschriften und Gesetze definiert sind. Und sogar hier zeigen richterliche Urteile einen grossen und manchmal schwer nachvollziehbaren Spielraum.

Können wir gesellschaftlich einen gemeinsamen Konsens zu «Toleranz» finden? Sind unsere Vorstellungen und auch ethischen Empfindungen allenfalls zu unterschiedlich?

**Und genau deshalb braucht es Rücksicht und eine gesunde Portion Toleranz.
Frohe Weihnachten**



Andreas Seyffert
SVGP Präsident

Unser SVGP – Rück- und Ausblick

Der Vorstand darf auf ein gutes 2024 zurückblicken. In mehreren Sitzungen (physisch und auch virtuell) haben wir vor allem die Generalversammlung vorbereitet. Im Vorfeld mussten wir aufgrund von Gesetzesänderungen (Datenschutz) und den heutigen Informationsmöglichkeiten via digitale Medien und den sozialen Plattformen Anpassungen an den Statuten vornehmen. Diese haben wir durch die Vereinfachung prüfen lassen.

Im Mai haben unsere Deutschen Kollegen des VGP zu einer interessanten Fach-Exkursion nach Bremen eingeladen. Besuchen durften wir das Wellpappenwerk der Firma Klingele und in Hoya die Papierfabrik von Smurfit Westrock mit zwei sehr unterschiedlichen Papiermaschinen und Produkten. In beiden Werken wurden wir sehr zuvorkommend betreut. Ein spezielles High-Lite war der Besuch des grössten Mercedes Werkes in Bremen, in der alle C-Klassen und auch E- und Hybrid Fahrzeuge zusammengebaut werden. In diesem riesigen Werk arbeiten über 11'000 Angestellte! *Bremen, Becks-Mühle*



Statutengemäss haben wir alle 4 Jahre eine **Generalversammlung**, so auch im Jahr 2024.

Bei der GV verzichten wir auf fachliche Besichtigungen und Vorträge, suchen aber dennoch immer interessante Örtlichkeiten. Nach der Renergia in Perlen (2020) sind wir dieses Jahr «dem Käse auf den Grund gegangen» und tagten in Kaltbach bei der Emmi -Käserei.

An der GV haben wir den Mitgliedern den SVGP-Jahresbericht, die Rechnung mit Revisorenbericht, die angepassten Statuten und Reglemente vorgelegt. Alles wurden durch die anwesenden Mitglieder einstimmig genehmigt.

Im Vorstand gibt es Änderungen: Alfred Caseli tritt nach jahrelanger, tatkräftiger Arbeit aus dem Vorstand zurück, die Vorstandskollegen und die Mitglieder verdanken seine Mitwirkung mit viel Applaus. Als Nachfolger wird André Hoppler 'ad Interims' die Kasse übernehmen. Er hat sich nach der GV als künftiges Vorstandsmitglied zur Verfügung gestellt. Herzlichen Dank André. An der nächsten Herbsttagung werden wir ihn offiziell zur Wahl in den Vorstand vorschlagen.

Unser Revisor Sepp Beyeler, gibt sein Amt auch weiter. Spontan hat sich aus dem Gremium Markus Isler zur Verfügung gestellt und wurde mit Applaus gewählt, herzlichen Dank an Sepp und nun auch an Markus.

Alle Details dazu findet ihr im beiliegenden Tagungsbericht und dem GV - Protokoll welche Volker wieder eindrücklich verfasst hat.

Termine

Unsere Deutsche Kollegen vom **VGP** laden am 26. – 28

. Mai zur nächsten Fachtagung in Gernsbach ein.

Wir vom **SVGP** werden traditionsgemäss am ersten September Wochenende dem 6. + 7. 09. im Bündnerland unsere Herbsttagung durchführen.

Das Tagungsthema wird **'Holz'** als der Haupt-Primär-Rohstoff der Papierherstellung sein. Tagungsort ist das Bildungszentrum Wald in Maienfeld, inmitten der Bündner Herrschaft. Wir versprechen interessante Vorträge und Führung.

Details und das Programm folgen im Frühling.

Frohe und geruhsame Festtage wünscht der Vorstand allen SVGP - Mitgliedern, unsern Gönner und Freunde und dem VGP, dass alle gesund bleiben und es privat und auch beruflich gut ins 2025 geht.

"Mit Gunst von wegen's Handwerk"

Andreas Seyffert


Timi Spahiu




Der Vorstand, neu mit André Hoppler, vergnügt an der letzten Sitzung bei Andrea und Bruno Stolz.



SVGP - Kontakte

Andreas Seyffert, Präsident
Timi Spahiu, Vizepräsident
André Hoppler, Finanzen
Volker Osterholz, Aktuar

Papiermühlweg 6
Rischstrasse 1A
Alte Landstrasse 117
Murris 3

7302 Landquart
6030 Ebikon
6314 Unterägeri
9476 Weite

079 608 54 92
079 663 89 19
079 482 19 05
076 564 27 38

andreas.seyffert@svgp.ch
shpetimspahiu@perlen.ch
andre.hoppler@quickline.ch
volker.osterholz@bluewin.ch